



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

P-134 - TENEMOS FECHA DE CADUCIDAD. ¿QUEREMOS SABERLA?

M.A. Delgado Rodríguez, F.M. Giraldo Abadin, T. Cruz Romero y C. Guijo Roldán

CS Dr. Joaquín Pece.

Resumen

Objetivos: Cuantificar qué porcentaje de usuarios entrevistados les gustaría ser informados en caso de ser diagnosticados de enfermedad terminal. Valorar si existen diferencias de resultados entre sexo y grupos de edad.

Metodología: Estudio descriptivo-transversal. Se realizaron 204 encuestas de 14 preguntas cada una con respuesta cerrada, dirigida a los usuarios y/o acompañantes que acudían al centro de salud, entre enero-abril 2015 un día elegido al azar. Participación de 3 centros de salud de un Área de Gestión Clínica. Criterios de inclusión: mayor de 18 años, no alteración psíquica evidente, participación voluntaria.

Resultados: El total de personas encuestadas fueron 204. El porcentaje de entrevistados que desea saber el diagnóstico de enfermedad terminal es del 79,9%, no habiendo diferencias entre hombres y mujeres (79,4% y 80,1%). En el rango de edad 18-39 años el 90,9% de los entrevistados deseaban saberlo, mientras que de 40-60 años era de 80,1% y en mayores de 60 años el porcentaje bajaba a 66,6%. No encontramos diferencias entre los encuestados que vivían en pareja y los que no (79,2% y 80,7%). No existen diferencias significativas entre los 3 centros de salud estudiados.

Conclusiones: Parece que el factor que más condiciona en nuestro medio el deseo de conocer la propia enfermedad terminal es el aumento de edad. Como médicos de familia deberíamos valorar esta situación y prever la necesidad de ayuda que presenten nuestros pacientes para convivir con el conocimiento de saberse enfermos terminales.